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Советом института на заседании 26 марта выдвинуты 
и представлены на утверждение ВКВШ в качестве канди
датов на стипендию имени товарища Сталина следующие 
студенты: . !

ЭЛЕКТРО-МЕХАНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА
М. В. Голинец, Н. В. Демакина, Б. Л. Муратова,

A, Б. Баркан, Е. И. Сурикова, В, И, Михайлова,
Р, X. Бальян. '

ФИЗИКО-МЕХАНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА
А. Е. Гершберг, В. И, Яковлев, А. М. Крижанский, 

Ю. П. Райзер, А. С. Тагер, М. И. Шарова, Ю. И. Коган, 
И. М. Карнаухова, И. Г. Шапиро, А. А. Пиотровский,
B. В. Богданова,

ЭНЕРГО-МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОГО
ФАКУЛЬТЕТА

Н. И. Константинов, С. Н. Шлохин, С. А. Санталов, 
Ю. П. Мамышев.

МЕХАНИКО-МАШИНОСТРОИТЕА ЬНОГО 
ФАКУЛЬТЕТА

М, 3. Коловский, Э. Л. Аксельрод, Г. А. Нечаев, 
А. М. Наумов.

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА 
А. Ю. Баймаков, И. В. Грузных, В. Г. Манчинский. 

ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНОГО 
ФАКУЛЬТЕТА 

Т. Ф. Путко, Е. Н. Моисеева.

К новому приему  
I  студентов
0 1945 году ваш институт 

юс ев . принять на 1 курс 925 
Ч№нто®. Предстоит серьезная рв
ота по подготовке ж этому пряе- 
у. В Ленинграде десятые классы 
впивают около 1500 человек. 
!ме ш  них в наш институт шда- 
Уг заявления 300—'400 человек;, 
его можно достигнуть при соэт- 
гаствующей агитационной работе, 
о все же основной контингент 
ужно вербовать среди окаичиваю- 
Их и окончивших средние школы 
8е Ленинграда. У же сейчас нужно 
Вроко ставить вопрос об оанаком- 
йии молодежи Союза с вашим 
ртитутом, с его факультетами, 
«циальностямж, с характером его 
Йоты.
Приказом йо институту орга- 

йована приемиая комиссия в со
баке тринадцати человек, под 
Уедеедательством директора ин-
*тупа проф. Р . Л. Калантарова.
Приемная комиссия приступила 

; Работе. Мы уверены, что-яюашг- 
8* сделает все от нее зависящее 
Ц реализации плава нового 
Раш а студентов.
'■Работа комиссии может итти 

Чешно лишь при условии уча- 
в ней всей широкой инстп- 

рмоой общественности. Необходи
мо в ближайшее время выпустить 
ФРавсчник об (институте с харак- 
^встикои факультетов и спец’4- 
Чиностей. Это должны шзяггь на

себя факультеты. Нужно провести 
беседы с оканчивающими десятые 
■классы средней школы, а также 
организовать дни открытых дверей. 
Здесь нужна айодощь наших круп
ных ученых, которые могли бы 
рассказать учащимся об институте 
и работе инженеров', которых он 
выпускает и т. п. В нашем 'ин
ституте учатся студенты со всех 
концов нашей Родины. Они метут 
познакомить молодежь провинции с 
институтом, путем переписки с 
комсомольскими организациями, со 
школьниками, рабочими.

■Вашей газете «Политехник», по 
примеру прежних лет, -необходимо 
выпустить специальные номера, 
посвященные характеристике от
дельных факультетов, показать 
знатных людей института, —  про
фессоров и  студентов, дать описа
ние лабораторий. Эти номера газе
ты , следует разослать в местные 
комсомольские организации, сред
ние ШЮОЯЫ И Т,- п.

■Нам нужно добиться, чтобы при 
приеме в  (институт были действи
тельно конкурсные экзамены, что
бы была (борьба за праве обучения 
в нашем институте, который КШП 
при ОНК ОООР выделен, как втуз 
с более углубленной подготовкой 
инженеров и • удлиненным сроком 
($у2 лет) этой подготовки, по 
сравнению с другими втузами на
шей страны.

А. ПОСПЕЛОВ.

Женя 'Сурикова, ; студентка 
электромеханического • фа
культета, кандидат на сти
пендию имени товарища 

-  Сталина;.
Фото В. Обидиной.

★ ★ ★

В С о в е т е  
института

0  На заседании Совета 29 мар
та в ученой степени кандидата 
технических наук была утвержде
на инженер I .  С. Яковлева, семь 
человек 'были утверждены <в 'Уче
ном звании ассистента.

® Совет рассмотрел кандидату
ры студентов, выдвинутых факуль
тетами на стипендии имени 
товарища Сталина,. 'Из представлеи- 
пых факультетами (37 кандидатов, 
Совет утвердил для представления 
в ВВИЛ 31 студента.

Р  С большим вниманием Совет 
обсудил доклад проф Б. 1. Николаи 
о культурном и  политическом вос
питании студентов. (Вопрос "об 
вдейно-политическом : воспитании 
студентов должен быть одной из 
основных задач партийной, комсо
мольской и профсоюзной 'Организа
ций 'Института. 'Однако, к  этому 
делу должны 'быть привлечены я 
беспартийные большевики из пре
подавательского состава института. 
В области культурного воспитания 
студентов (в этом отношении про
белы у нашего студенчества в по
следнее время увеличились), про- 
фессорско^шреиодавательский со
став может сыграть особенно боль-' 
шую роль.

© Для разработки подробной ре
волюции по докладу проф. Е. Л. 
Николаи, Совет выделил комиссию.

Проф. А. М. ЗАЛЕССКИЙ.

Н о в ы е
к н и г и

В библиотеку поступили новые 
иностранны© 'книги. (Лакомиться с 
ними можно в профессорско-препо
давательской читальне (1-й учеб
ный корпус, 1-й этаж, комната 
113). • •

Быть отличником в учебе, 
труде и общественной жизни—  

вот к чему обязывает высокая 
честь получения сталинской 
стипендии.

Решения партийного собрания—  
в основу работы нового 

партийного бюро
30—'31 марта в помещении 

клуба .состоялось отчетно-выборное 
институтское собрание коммунистов. 
Ленинградского Политехнического 
института имени М. И. Калинина,

€  докладом о работе партийного 
бюро выступил секретарь партбюро 
И. К. Кюрышев.

■При избрании партбюро в нояб
ре (1943 года в партийной органи
зации института было 35 членов 
и кандидатов МП(б).

Сейчас при выборах нового пар
тийного бюро, организация имеет 
140 коммунистов. Среди них за
служенный деятель науки и тех
ники профессор Е. Л. Николаи, 
член-корреспондент АН СССР, лау
реат сталинской 'премии: профессор 
В. В. Данилевский, профессора 
П. Л. (Валантарсв, Ю. А. Нехендзи, 
И. М. Постников.

За отчетный период произошли 
большие изменения в жизни ин
ститута, но , развернувшаяся на 
собрании деловая критика показа
ла. что партийное бюро далеко не 
все сделало для того, чтобы Поли
технический институт занял тако© 
место среди втузов страны, которое 
он занимал перед войной.

(Коллектив института под руко
водством партийной организации в 
течение |лета и осени 1944 года 
проделал большую работу по вос
становлению зданий, по подготовке 
института к учебному году.

(Передовиками восстановления, 
инициаторами многих начинаний 
были коммунисты.

Но к  строительному сезону 1945 
года институт пока еще не готов 
и строительными материалами со
вершенно не обеспечен.

Обо всем этом говорили многие 
выступавшие в ‘прениях.

Особенно большой критике была 
подвергнута деятельности, партий
ного бюро по партийно-политиче

ской и агитационно-массовой ра
боте.

Профессора В. В. Данилевский и 
В. М'. Кадочитов и товарищи В. В. 
Гурьев, П. А. Сидоренко и мнбгие 
другие говорили о недостатках в 
этой области.

В своем докладе И. К. Корыте® 
этому вопросу уделил очень мало 
внимания. Лекторию, воспитатель
ной работе комсомола и профкома 
он посвятил «одну мишутку за не
достатком времени».

Это подчеркивали <в своих вы
ступлениях’ товарищи Вронский, 
Новиков и другие.

С большом значении воспита
тельной работы в институте гово
рил Л. В. Морозов.

Собрание обсудило кандидатов 
для нового состава партбюро.

Тайным голосованием избрано 
партийное бюро института в со
ставе: С. |М. Старостина, В. Л. 
Повха, М. X. Евсинова, Л. Н. Ша- 
лйна, Я. Л. Рузшва, Ж. П. Мара- 
кулииой, К. П. Баташева, 1 . К. 
•Корыпшва, Г. (В. Мельникова, М. П. 
Зубатова и  В. П. Прудникова.

Избранными делегатами на рай
онную конференцию с нравом ре
шающего голоса оказались: И. К. 
Еорыпюв, С. М. Старостин, В. А. 
Николаева, Л. В. 1Палшя, В. В. Да* * 
нилевский и И. Л. Повх, с правом 
совещательного голоса М. А. Евеи- 
ков. ; ,

Общим собранием была .принята 
резолюция и утвержден план меро-. 
приятии . но реализации решении 
об’едшеяиого пленума Ленинград
ского Обкома и Горкома НИ1(б)-

На заседании партийного бюро 
нового состава избраны: секрета
рем партбюро И. К. Корышев, за
местителями секретаря С. М. Ста
ростин и И. Л. Повх и культпроп 
Я. Л. Рузин.

Оборудовали комнату отдыха
иизаван интересный вечер. Таким 
образом по инициативе комсомоль
ского актива, один из пунктов 
принятого на комсомольском собра
нии решения, был выполнен^ в тот
же день. __

Л. ПЕТЕРСОН.

После комсомольского собрания 
ольшая труппа комсомольцев от
равилась в студенческое общежит
ие.

Общими усилиями они оборудо- 
али комнату отдыха. Сразу же
«плит.» .гатггегастялшп. ВябпгЬТ бЫЛ ОШИ-

На военной 
кафедре

Подполковнику Шилдннтеру Ев
гению Александровичу, начальнику 
учебной части военной кафедры 
института, (присвоено звание пол
ковника с награждением (его орде
ном Лееива. Ранее полковник 
Е. А. Шилшшигер был награжден 
орденами Красной Звезды и Крас
ного Знамени и медалями «20 лет 
РЖА» н «За оборону Ленинграда».

Аналитическая
станция

В связи с широким развитием 
комплексных научно-исследова
тельских работ, требующих хими
ческих исследований аналитичес
кого характера, организована на 
базе лаборатории общей химии 
аналитическая станция. Она вхо
дит, как научно-производственная 
хозрасчетная единица, в структуру 
металлургического факультета.
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Восстановить лабораторию 
технологии машиностроения

До войны лаборатория техноло
гии машиностроения :бьгя,а. 'круп
нейшей лабораторией института. 
Она имела самые разнообразные 
металлорежущие стащи различных 
типов, необходимые приспособле
ния, приборы, режущий и мери
тельный инструмент и библиотеку.

(В лаборатории проводились. за
нятия со студентами механическо
го, энергомапвдоютроителъиого, ве
чернего и ипжеше:рио-эконошчес*о- 
го факультетов да курсам: «Тео
рия резания металлов», «Техноло
гия машиностроении», «Металло
режущие станки» и «Допуски' и 
техника измерений»,
. 'Наряду с учебными занятиями 
лаборатория с успехом проводила 
крупные » исследования в области 
металлообработки по заданиям про- 
мышйениости, в частности Нар
комата вооружения СССР.

Фроме того, лаборатория выпол
няла чисто производственные рабо
ты, удовлетворяя нужды отделов и 
лабораторий института.

(В последние годы перед войной 
лаборатория, по заданию Нарком- 
цветмета, выпустила рад специаль
ных стаже® собственной кон
струкции. '

, С первых же дней войны работа 
лаборатории была подчинена непо
средственным нуждам фронта. Она 
преобразовалась в об’единеиные 
мастерские Политехнического ин
ститута (ОМНИ) и, кооперируясь с 
Кировским заводом, весьма успеш
но занималась изготовлением фрон
товой продукции для Ленинград
ского фронта.

Блокада Ленинграда прекратила 
деятельность- лаборатории и позд
нее почти все станки были пере
даны в  промышленность.

Таким образом институт лишил
ся не только крупной лаборатории,

но и основной производственно -м е • 
ханжеской базы.

Теперь, в связи с восстановле
нием института, вое станов левые 
лаборатории технологии машино
строения долине быть одним из 
первоочередных, так как это позво
лит быстрее и лучше восстанавли
вать другие лаборатории и огдеты 
института.

Первые (небольшие шаги в этом 
направлении уже сделаны. По ипе- 
поряжешгю Наркома лаборатория 
в ближайшее время должна полу
чить 12 станков. ДЬа из них 
(токарные ТВ-1 и  типа «Кер-гер») 
уже получены.

Взамен взятого станка «Берин- 
гер» лаборатории, по разрешению 
директора завода «Электросила» 
тов. Анисимова и главного инже
нера тов. Ефремова, удалось поду
чить новый токарный ставок, 
производства первоклассной амери
канской фирмы «Монарх».

Полученный станок прежде всего 
интересен с учебной точки зрения 
и, обладая большой жесткостью, ве
сом (10 тонн) и мощностью 
(20 л. с.), несомненно будет ис
пользован дли проведения на нам 
различных исследований в области 
технологии машиностроения и ус
тановления новых режимов реза
ния. металлов.

Станок «Монарх» —  большое 
приобретение для института, ' так 
как даже до войны подобным 
станком институт не располагал.

Учитывая исключительное зна
чение лаборатории технологии ма
шиностроения для восстановлена 
и работы всего института, дирек
ция и партийная организация ин
ститута должны принять самые 
энергичные меры в быстрейшему 
возрождению лаборатории.

Доцент В. Г. ПОДПОРКИН.

Ленинград сегодня. Дети 
на прогулке.

Фотохроника ТАСС.
★  ★  ★

Следите за тиражем 
по выигрышным 

в к л а д а м
В апреле состоится очередной 

тираж, по выигрышным вкладам. 
Каждому гражданину предоста
вляется право хранить свои 
деньги ® сберегательной кассе 
на счете по выигрыпшему вкла
ду, имея доход даиде выигры
шей.

Тираж производится два раза 
в  год — в апрейе и октябре.

В каждом тираже на 1000 но
меров счетов устанавливается 25 
выигрышей: 1 выигрыш в раз
мере 200 процентов среднего ос
татка вклада за  истекшее полу
годие, 2 — в размере 100 про
центов среднего остатка вклада, 
22 — В1 размере 50 процентов 
среднего остатка вклада.

Право участия ® тираже пре
доставляется всем вкладчикам, 
имеющим счета по выигрышным 
вкладам.

Прием вкладов производится 
всеми сберегательными кассами 
на имя отдельных граждан, с 
суммой не превышающей 10000 
рублей на каждом счете.

Вкладчику предоставляется 
право открыть неограниченное 
количество счетов да  выигрыш
ным вкладам.

Т. ЛЕБЕДЕВА.

Неудовлетворитольная
р а б о т а

Иа-даях рабочие и служащие 
отдела главного механика на об
щем собрании слушали доклад 
председателя профбюро 0ГМ тов. 
Базилевского.

В прениях были вскрыты 
серьезные 'Недостатки в работе 
профбюро. Основными из них яв
ляются: слабая помощь семьям 
военнослужащих, отсутствие социа
листического соревнования, слабая 
культурно-массовая работа. Име
лись случаи безобразного, халатно
го отношения к профсоюзным биле
там, часть которых даже была 
утеряна членом профбюро тов. 
Кузьмичевым.

Общее собрание работу профбюро 
признало неудовлетворительной.

В новый состав профбюро боль
шинством голосов были выбраны 
старые и хорошие производствен
ники: товарищи Вольгачев (элек- 
тропех), Григорьева (механические 
мастерские), Федорова (цех связи) 
и другие.

Работники отдела главного меха
ника вправе надеяться и требо
вать, чтобы новое профбюро про
являло больше заботы о семьях 
военнослужащих, развернуло со
циалистическое соревнование, по
могло рабочим ОГМ получить зем
лю и семена для индивидуальных 
огородов, больше уделало внима
ния их бытовым нуждам.

П. НОВИКОВ.

Объявление
Принимается подписка па га

зету «Политехник» на ап рель- 
май—июнь. Подписка проводится 
через профоргов. Подписная 
пиша — 80 тал), в  месяц. Спис
ки и деньги сдавать' в редежцию; 
1-й учебный корпус,' 3-й этаж 
женмн. 319.

Запомните телефоны
Пожарная команда института 

переехала в свое постоянное поме
щение. Дшя вызова и сообщений 
нужно мшить да тел. 13-32 и 
12-64 местной АТС.

СТОЛОВАЯ ЗЛ 1 вашего ОРСа до 
сих пор является отстающим уча
стком. 0 неполадках в ней не раз 
писала наша газета, обсуждал 
профком, в результате чего в сто
ловую была направлена комиссия 
профкома.

Доклад комиссии был заслушан 
на заседании партийного бюро ин
ститута. Б своем решении парт
бюро отметило, что начальник 
ОРСа тов. Капитайкин не прини
мал должных мер по руководству 
и контролю работников столовой.

В помещении столовой нет долж
ной чистоты, пища нередко по
дается в холодном виде, продолжи
тельность обеда из-за очередей 
превышает установленное время, 
гардероб при столовой не работа
ет и т. д.

Вследствие отсутствия система
тического контроля со стороны 
тов. Капитайкина и главного бух
галтера тов. Хилова, в учете хра
нения и расходования продуктов 
выявлены факты преступного по
рядка, требующие вмешательства 
судебных органов.

В документах, по которым от
пускались продукты из кладовой, 
имеются поправки и исправления, 
внесенные без всякого пояснения 
(увеличена цифра в накладной на 
отпущенные яйца на 100 штук,

Столовая должна
работать по-новому

картофеля на 200 кг). По устному 
заявлению калькулятора столовой 
тов. Грищенко, директор столовой 
Фролов заставлял учетных работни
ков производить списание продук
тов по запискам, не имеющим ни 
подписи, ни даты и не содер
жащим указаний кому и когда эти 
продукты были отпущены. Про
дукты, отпускаемые для питания 
%  карточкам УДИ, расходовались 
не по назначению. Через буфет 
оформлялись продукты, которые 
через него не проходили. В кла
довой (была обнаружена пятикило
граммовая гиря с высверленным 
телом (высверлено 77 г), которая 
применялась при взвешивании на 
десятичных весах.

Все это свидетельствует о том!, 
что руководство ОРСа и столовой 
не справилось с порученным де
лом. Партбюро отмечает отсутст
вие должного внимания работе 
столовой со стороны общественных 
организаций института, отсутствие 
общественного контроля и массово- 
политической работы среди слу
жебного персонала.

В своем решении партий
ное бюро поставило вопрос об ос
вобождении от работы тов. Фролова 
и кладовщицы Ковалевой, как не 
обеспечивших работу своих участ
ков.

Одновременно с этим привлечь в 
ответственности заместителя дирек
тора по ОРСу тов. Капитайкина и 
главного бухгалтера ОРСа тов. 
Хилова за вскрытые комиссией 
преступные факты и решить воп
рос о возможности их дальнейшей 
работы в системе ОРСа.

Партбюро обязало обеспечить 
должную постановку учета, хране
ния и расходования продуктов, 
путем проведения систематических 
ревизий с помощью работников 
бухгалтерии ОРСа и института.

Принять меры по устранению 
недостатков в обслуживании пи
тающихся (антисанитария, подо
грев пищи, гардероб и т. д.).

Прекратить отпуск продуктов из 
столовой на сторону и не при
креплять к столовой лиц, не имею
щих никакого отношения к ин
ституту.

Материал о работе столовой 
передать в  следственные органы 
для привлечения виновных к от
ветственности за нарушения, гра
ничащие с преступностью.

Местный комитет (той. Шалит) 
и профком (тов. Носов ад кий) в 
трехдневиый срок обязать обеспе
чить работу общественного конт
роля в  столовой; предложить тов. 
Шалину создать профгруппу в 
столовой.

Предложить тов. Мельникову в 
трехдневиый срок выделить агита
тора для работы среди сотрудни
ков столовой.

Поставить вопрос перед Выборг
ским РК ВКП(б) о создании в 
столовой партийно-комсомольской 
группы.

Заслушать на ближайшем засе
дании партбюро результаты рабо
ты комиссии городского отдела го
сударственной торговли да работе 
ОРСа, после чего обсудить вопрос 
о партийной ответственности тов. 
Фролова, Ковалевой и каосира Ка- 
нашенкова.

Постановление партийного бюро 
должно явиться программой дей
ствий работников столовой. Столо
вая должна быть передовым уча
стком, обеспечивающим нормаль
ную жизнь нашего института.

В м е с т о
фельетона

□
Так могло бы

б ы т ь ...
Уважаемый товарищ
Позвольте через Вашу 

выразить чувство глубови*! 
удовлетворения, которое я и*ж,° 
тал 20 марта от аудитории слу 
шатеяей моей лекции на тещу' 
«Происхождение русского гос» 
дярства и русского народ/' 
Лекция была умело оргашизть' 
на лекторием института, ко* 
рый, видимо, прошел бодьЖ  
предварительную работу соадя 
етно с  общественными орган м  
днями института. Я был т * 3  
но поражеи, встретив поадЫ 
аудиторию слушателей,

Налицо был почти весь ямД 
института. Несмотря на а»Д  
тесть очередными делами, слу. 
шать лекцию пришли мгаогщ 
работники парткома, местком» 
комитета ВЛКСМ, профкома, ^  
главе с их руководители® 
Сочли своим долгом прилги 
лекцию, показав пример д р у г»  
все руководители, ©ее парторц 
комсорги и профорги фажульте. 
тов и  отделов. Особенно прият 
но мне было видеть среда слу! 
шатеяей почли всех аспирация) 
института, этих будущих восЯ  
тателей молодых инженеров, м 
торых, очевидно, интересует Д 
только их специальность. Уж 
стоили чести причли на лекцв» 
многие профессора и  больший 
ство молодых преподавателе^ 
Не удивительно, что при ташв 
внимательном отношении к лес 
циям актива института, в ауда 
тории не хватило места. В даль
нейшем желательно на лекцщ 
пропускать по билетам.

Я был также приятно удав®» 
и тем, что лекций началась 
опозданий. Я получил! много за. 
писок от слушателей^ О бегая  
ка была такая, что я провд 
лекцию с большим под’еьЯ  
Дружные аплодисменты потай»- 
ли, чтоь видимо, моя лекция 
удовлетворила запросы . аудите 
рии.

Позвольте через посредаяй 
Вашей газеты высказать благо
дарность лекторскому бюро, пар] 
тайному, комсомольскому 1  
профсоюзному активу за  боль 
шую подготовительную работ®, 
результатам которой и была 
столь удачно проведенная мяо» 
лекция.

Лектор майор Н. Н.
ПРИМЕЧАНИЕ: такое письма 

могло быть получено редакций 
«Политехник», да его не был» 
Лекция на указанную тему ш 
состоялась из-за отсутствия слу
шателей. Явилось всего (с опоз
данием) семь человек, в тем Щ' 
еле 2 студента, 2 служащих 
3 человека из организатора 
лекции. Но состоялась так® 
лекция 23 марта да тему: «Мо 
рольный облик советского моле* 
даго челювека». На эту лекца® 
уже никто не явился, а  помет® 
ние было отдано общему собщ 
нию комсомольцев.

«БОЛЕЛЬЩИК»,

Нам отвечают

„Без воды“
1В № 12 (1038) нашей газет?] 

под таким заголовком была пюме{ 
щена заметка о том, что в даст!!' 
туте не имеется графинов с пить* 
вой водой. Начальник адшнистго* 
гивно-хозяйетвееного отдела то»! 
Пешехода® отвечает:

—  Обеспечить графинами * 
стаканами отделы и аудитории и1' 
статута не представляется воз»0®' 
ным. В ближайшие гни во вк$ 
четырех этажах первого учебой 
корпуса будут установлены бач» 
<* кипяченой водой.

Отв. редактор И. Л. ПОВХ-


